



DEPENDENCIA: IMM
NUM DE OFICIO: IMM 576/2025
ASUNTO: INFORME TRIMESTRAL.



INFORME DE ACTIVIDADES DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE LA MUJER PUERTO VALLARTA DEL 01 DE OCTUBRE AL 31 DE DICIEMBRE DEL 2025



OCTUBRE

51
ATENCIÓN
PSICOLÓGICA

16
ASESORÍA LEGAL

CHARLA “HOSTIGAMIENTO Y ACOSO SEXUAL” (Instituto Tecnológico Superior)



Por entornos educativos libres de violencia, el Instituto Municipal de la Mujer de Puerto Vallarta impartió, a través de la Psicóloga Dámaris Piñón, la charla “Hostigamiento y Acoso Sexual” a estudiantes del Instituto Tecnológico Superior Mario Molina, con el propósito de informar, sensibilizar y prevenir conductas que vulneren la integridad y el respeto en los espacios educativos y laborales.

Estas acciones forman parte del trabajo permanente del IMM para promover una cultura de igualdad, respeto y cero tolerancia a la violencia de género, reafirmando su compromiso con la construcción de entornos seguros y libres de violencia para todas y todos.



CHARLA “DESMITIFICACIÓN DEL AMOR ROMÁNTICO” (Instituto Tecnológico Superior)



El Instituto Municipal de la Mujer llevó a cabo la charla “Desmitificación del amor romántico” en el Tecnológico, impartida por la psicóloga Damaris Piñón, con el objetivo de promover relaciones sanas, equitativas y libres de violencia entre la comunidad estudiantil.

Durante la actividad se analizaron los principales mitos del amor romántico que refuerzan desigualdades de género, normalizan conductas de control y pueden derivar en relaciones violentas.

A través de una perspectiva de género, se fomentó la reflexión crítica sobre la construcción social del amor, la importancia de la autonomía emocional, el respeto mutuo y el reconocimiento de límites personales.

Esta acción forma parte del compromiso del Instituto Municipal de la Mujer para fortalecer la prevención de la violencia en el noviazgo y promover vínculos afectivos basados en la igualdad, el consentimiento y el bienestar emocional.



CONFERENCIA “VIOLENCIA SEXUAL COMUNITARIA” (CUCosta)



Instituto Municipal De La Mujer Puerto Vallarta IMM, llevó a cabo en el "mini auditorio 1" del **Centro Universitario de la Costa** la conferencia "Violencia sexual comunitaria", dentro del programa "Nos movemos seguras", dirigida a la comunidad universitaria.



La vinculación del CUCosta a través de la Coordinación de Extensión con el Ayuntamiento y sus dependencias, fomentan la colaboración entre la comunidad universitaria y la sociedad. Esta relación permite que los proyectos académicos y de investigación respondan a necesidades reales de la comunidad, al tiempo que brinda a los estudiantes oportunidades de aprendizaje práctico

CONFERENCIA "VIOLENCIA SEXUAL COMUNITARIA" (CUCosta)



¡Seguimos sumando esfuerzos contra el acoso!

Continuidad a la colaboración con el Centro Universitario de la Costa (CUCosta) para llevar a cabo más talleres de sensibilización sobre un tema crucial: el acoso sexual callejero.

Creemos firmemente en el poder de la educación y la colaboración para crear entornos más seguros e inclusivos. Estos talleres están diseñados para:

- * Identificar qué es el acoso sexual callejero.
- * Generar conciencia sobre su impacto en la comunidad.
- * Proporcionar herramientas para saber cómo actuar, ya sea como víctima, testigo o persona aliada.

¡Gracias al CUCosta por su compromiso! Juntos, podemos construir una cultura de respeto y cero tolerancia.



CHARLA “HOSTIGAMIENTO Y ACOSO SEXUAL” (Call Center HPCV)

El IMM PV, lleva a cabo jornada de sensibilización y capacitación sobre hostigamiento y acoso sexual, un fenómeno que afecta de manera desproporcionada a mujeres y personas de la comunidad LGBTQ+ en los espacios laborales.

El Instituto de la Mujer está comprometido con erradicar cualquier forma de violencia de género en el ámbito laboral. En esta actividad, se abordaron temas cruciales como:

- Identificación del hostigamiento y acoso sexual en el entorno laboral.
- Herramientas y recursos para prevenir y responder ante situaciones de acoso.
- La importancia de un entorno de trabajo respetuoso y seguro para todas y todos.
- El rol de las instituciones y empresas para garantizar ambientes laborales libres de violencia.



El hostigamiento y acoso sexual no tienen cabida en ningún espacio, y es responsabilidad de todas y todos garantizar que nuestros ambientes de trabajo sean seguros, inclusivos y respetuosos. Continuaremos trabajando para ofrecer herramientas de sensibilización y fortalecimiento a las instituciones, y en especial a las y los trabajadores, para que este tipo de violencia sea erradicado.

CHARLA “DEL IMPACTO A LA RESILIENCIA, ESTRATEGIAS DE AFRONTAMIENTO ANTE UN DIAGNÓSTICO DE CÁNCER” (Hotel Costa Sur)



de género y con enfoque humano.

En el marco del Día Mundial de la Lucha contra el Cáncer de Mama, el Instituto Municipal de la Mujer de Puerto Vallarta llevó a cabo la charla “Del impacto a la resiliencia”, dirigida al personal del Hotel Costa Sur.

La sesión, impartida por la psicóloga Damaris Piñón de Anda, brindó herramientas emocionales y sociales para fortalecer los procesos de afrontamiento ante un diagnóstico de cáncer, desde una perspectiva



El IMM Puerto Vallarta reconoce y agradece al Hotel Costa Sur por su colaboración y compromiso con la promoción de espacios laborales sensibles y empáticos.

CHARLA “EL IMPACTO DE LA VIOLENCIA EN LAS RELACIONES DE PAREJA” (Salón Lukumbé)



El Instituto de la Mujer continúa promoviendo espacios de reflexión y sensibilización en favor de relaciones sanas y libres de violencia.

En colaboración con CANIRAC Puerto Vallarta - Riviera Nayarit, se llevó a cabo la plática “El Impacto de la Violencia en las Relaciones de Pareja”, impartida por la psicóloga Damaris Piñón de Anda, con la participación de alrededor de 15 personas comprometidas con la construcción de vínculos sanos, respetuosos y libres de violencia. Durante la sesión, se abordaron temas fundamentales para identificar las diferentes formas de violencia, reconocer sus efectos en la salud emocional y promover relaciones basadas en el respeto, la igualdad y la comunicación assertiva.

TALLER "CONDUCIR CON PERSPECTIVA DE GÉNERO TAMBIÉN ES MOVERSE CON RESPETO"
(COLECTIVO VC ESCUDO VALLARTA – PLATAFORMAS DIGITALES)



El equipo de Nos Movemos Seguras, del programa Barrios de Paz, impartió un taller con choferes de plataformas digitales colectivo **VC Escudo Vallarta** para fortalecer la movilidad segura de las mujeres en nuestro municipio.

Porque la seguridad también se construye desde el volante, seguimos sumando aliados que hacen de cada viaje un espacio más seguro, empático y libre de violencia.

CHARLA "LA IMPORTANCIA DEL AUTOCUIDADO PARA FORTALECER EL AMOR PROPIO"
(Salón Lukumbé)



En las instalaciones de CANIRAC, se llevó a cabo un enriquecedor taller impartido por la psicóloga Damaris Piñón de Anda, con la participación de 22 personas comprometidas con su bienestar emocional.

Durante esta jornada, reflexionamos sobre la relevancia del autocuidado como una práctica esencial para fortalecer el amor propio, reconocer nuestras necesidades y promover una vida más equilibrada.

Desde el Instituto de la Mujer, continuamos impulsando espacios seguros y de aprendizaje que fomenten el desarrollo personal, la salud emocional y la igualdad sustantiva.

CHARLA “DEL IMPACTO A LA RESILIENCIA, ESTRATEGIAS DE AFRONTAMIENTO ANTE UN DIAGNÓSTICO DE CÁNCER” (Hospital Joya Marina)

El Instituto Municipal de la Mujer de Puerto Vallarta llevó a cabo la charla “Del impacto a la resiliencia: estrategias de afrontamiento ante un diagnóstico de cáncer”, impartida por la psicóloga Damaris Piñón de Anda en las instalaciones del Hospital Joya.



Durante este encuentro, se compartieron valiosas herramientas emocionales y psicológicas que fortalecen la capacidad de las mujeres, personas y familias para enfrentar con esperanza y fortaleza los retos que implica un diagnóstico de cáncer.

CLASE DE DEFENSA PERSONAL (BAHÍA JIU JITSU PV)



¡Todo un éxito nuestra clase de defensa personal con enfoque en Jiu Jitsu! Inparuda por la Coach Genna Anguiano de **Bahía Jiu Jitsu PV**.

El IMM PV compartió una jornada llena de aprendizaje, fuerza y sororidad.

Agradecemos a todas las mujeres que participaron y se animaron a fortalecer su confianza y seguridad personal.



CAPACITACIÓN A ELEMENTOS DE LA POLICÍA MUNICIPAL

"Violencia Sexual Comunitaria"



Como parte del Programa Barrios de Paz, de la **Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres** y colaboración con **Gobierno Municipal de Puerto Vallarta** a través del Instituto Municipal de la Mujer y desde la sub-vertiente Nos Movemos Seguras, el día de hoy se llevó a cabo una capacitación dirigida a elementos de la Policía Municipal en el tema "Violencia sexual comunitaria".



Esta acción tuvo como objetivo fortalecer las herramientas de las y los agentes para la prevención, atención y canalización adecuada de casos de violencia sexual comunitaria "Acoso Callejero" promoviendo una actuación con perspectiva de género y enfoque en derechos humanos.



NOVIEMBRE

42
ATENCIÓN
PSICOLÓGICA

05
ASESORÍA LEGAL

CHARLA “PROTOCOLO DE ACTUACIÓN Y DENUNCIA – PUNTO SEGURO” (UNIVA)



Como parte del programa Barrios de Paz, Nos Movemos Seguras, docentes y persona administrativo, recibieron la charla informativa sobre el Protocolo de Actuación y Denuncia como Punto Seguro, impartida por la psicóloga Yvonne Pizón y la licenciada en Derecho Marilú Macedo del Instituto Municipal de la Mujer.

UNIVA es la primera universidad en Puerto Vallarta en convertirse en un Punto Seguro, brindando apoyo a personas en situación de peligro.

VISIBILIZAR Y ATENDER LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES: PROPÓSITO DE LOS 16 DÍAS DE ACTIVISMO (RUEDA DE PRENSA)



El Instituto Municipal de la Mujer de Puerto Vallarta dio a conocer las actividades que se realizarán del 25 de noviembre al 10 de diciembre, en el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres.

Durante este periodo se llevaron a cabo talleres, charlas y acciones comunitarias en escuelas y espacios públicos, con el propósito de abordar y prevenir las distintas formas de violencia que enfrentan las mujeres en nuestro municipio.

En rueda de prensa, Sarahy Hernández Rubio, directora del IMM Puerto Vallarta, destacó la importancia de la colaboración interinstitucional para atender y acompañar a las mujeres que viven situaciones de violencia. Entre las dependencias participantes se encuentran UAVIFAM del Sistema DIF, el Centro de Justicia para las Mujeres y Centro Libre, quienes se sumarán activamente a la agenda programada.



SESIÓN DEL CONSEJO MUNICIPAL DE ACCESO A LAS MUJERES A UNA VIDA LIBRE DE VIOLENCIA



El Instituto Municipal de la Mujer de Puerto Vallarta informa que se llevó a cabo la segunda sesión del Consejo Municipal de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, encabezada por la secretaria ejecutiva, Sarahy Hernández Rubio.

En esta reunión se contó con la participación de 13 de los 16 integrantes del Consejo.

Las y los miembros del Consejo se mostraron participativos y refrendaron su compromiso de continuar trabajando de manera colaborativa para fortalecer las acciones dirigidas a la prevención, atención y erradicación de la violencia contra las mujeres.



SESIÓN DE LA MESA DE COORDINACIÓN Y SEGUIMIENTO A LA AVGM



En el Instituto Municipal de la Mujer de Puerto Vallarta seguimos fortaleciendo las acciones encaminadas a garantizar la seguridad y los derechos de las mujeres, adolescentes y niñas de nuestro municipio. En el marco del seguimiento a las recomendaciones del Dictamen de Implementación de la Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres (AVGM) en Jalisco, se llevó a cabo la Mesa de Coordinación y Seguimiento a la AVGM, un espacio donde diversas instituciones y dependencias trabajamos de manera colaborativa para robustecer la respuesta gubernamental ante la violencia de género.

Este esfuerzo interinstitucional busca asegurar el acceso de todas las mujeres a una vida libre de violencias, fortaleciendo la prevención, atención y protección.



DICIEMBRE

24
ATENCIÓN
PSICOLÓGICA

04
ASESORÍA LEGAL

INFORME DE RESULTADOS DEL “PROGRAMA BARRIOS DE PAZ”



Con gran orgullo y satisfacción el Instituto Municipal de la Mujer Puerto Vallarta llevó a cabo la presentación del Informe de Resultados del programa Barrios de Paz.

En este encuentro se entregaron reconocimientos al profesionariado que forma parte del programa, destacando su compromiso, dedicación y la labor comunitaria que ha hecho posible que Barrios de Paz siga creciendo y transformando entornos.

Asimismo, extendimos un agradecimiento especial a las personas e instituciones aliadas que, con su apoyo constante y decidido, han contribuido de manera significativa al fortalecimiento de este programa que impulsa la prevención, la convivencia y la construcción de espacios seguros para todas y todos.



CHARLA "EL IMPACTO DE LA VIOLENCIA EN LAS RELACIONES DE PAREJA" (CANIRAC - EST # 15 - UVC - EST # 81 - CEUA - COBAEJ)



En el marco del Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, conmemorado cada 25 de noviembre, el Instituto Municipal de la Mujer dio inicio a la campaña de los 16 Días de Activismo contra la Violencia de Género, promoviendo acciones de prevención, sensibilización y reflexión social sobre las violencias que enfrentan mujeres, adolescentes y niñas.

Como parte central del programa se realizaron charlas formativas tituladas "El impacto de la violencia en las relaciones de pareja", dirigidas a estudiantes de diversas escuelas y universidades del municipio, con el propósito de fomentar una cultura de respeto, igualdad y relaciones basadas en el buen trato.



Durante estas sesiones se abordaron temas como:

Identificación de señales de violencia en el noviazgo y en relaciones afectivas.

Normalización de conductas violentas y estrategias para desnaturalizarlas.



Autonomía emocional, autoestima y construcción de vínculos sanos.

Formas de apoyo, redes institucionales y rutas de acompañamiento para mujeres que viven violencia.

Las pláticas promovieron la discusión, el intercambio de ideas y la participación activa del estudiantado, contribuyendo al análisis crítico de las dinámicas que reproducen desigualdades y fomentan la violencia en los vínculos afectivos. Asimismo, se brindó información sobre los servicios gratuitos que ofrece el Instituto Municipal de la Mujer en

materia de orientación psicológica, asesoría jurídica y canalización a instituciones correspondientes.



El Instituto agradece la apertura y colaboración de los planteles educativos que se sumaron a esta jornada, reafirmando que la educación con perspectiva de género es clave para prevenir la violencia desde las etapas tempranas de la vida.

Con estas actividades, el Instituto Municipal de la Mujer reafirma su compromiso con la construcción de un municipio más justo e igualitario, donde todas las mujeres tengan derecho a vivir libres de violencia, y extiende la invitación a la comunidad a seguir participando en acciones que impulsen una vida digna para todas.



Del 01 del mes de **Octubre** al 31 **de Diciembre** del presente año, el Instituto Municipal de la Mujer brindo, un total de **117 atenciones psicológicas** y **25 asesorías jurídicas**.

Sin más por el momento me despido quedando a sus órdenes para cualquier duda o aclaración al respecto.

ATENTAMENTE:

PUERTO VALLARTA, JALISCO, A 19 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2025
“2025, AÑO DE LA ELIMINACIÓN DE LA TRANSMISIÓN MATERNO INFANTIL
MATERNO INFANTIL DE ENFERMEDADES INFECCIOSAS”

LIC. SARAHY HERNANDEZ RUBIO
DIRECTORA DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE LA MUJER